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RIO DE JANEIRO
Tel.: (21) 2262-0767 (ramal 3)
CONVÊNIOS:
Colégio
- Colégio Batista Shepard - Tijuca – Tel.: (21) 
2105-0552. 
- CEL – Centro Educacional da Lagoa (Barra da 
Tijuca, Ilha do Governador, Jardim Botânico, 
Norte Shopping. Tel.: (21) 2266-3660). 10% 
de desconto.
Ensino Superior
- Faculdade CCAA – 20% Tel.: (21) 2156-5000 
ramal:3016.
- Universidade Cândido Mendes – Em andamento.
- Universidade Estácio de Sá 
- Universidade Gama Filho – 10 a 20% (Parce-
ria) – Tel.: (21) 2599-4343
- Unicarioca – 30% a 50% Tel.: 2563-1900 / 
2563-1939.
- Univercidade (Todas as Unidades) Tel.:(21) 
2536-5072. 
- Universidade Moraes Junior.
Cursos Alternativos
- Cursos de Idiomas: BRASAS – 10%
- CNA Inglês e Espanhol (Méier – Rua Ana 
Barbosa 14 - Tel.: (21) 2595-3529; Bonsu-
cesso: Av.Teixeira de Castro, 99 - Tel.: (21) 
2560-3538;
-Pilares: Rua Djalma Dutra, 60 - Tel.: (21) 
2596-6165 - 20% de desconto.
- Prime School Idiomas – (Unidade Padre Mi-
guel) – Rua Estância, 36/ 308 – Tel.: (21) 
3335-0786; Unidade Pilares: Rua Glaziou, 77 
– Tel.: (21)2594-9973; Unidade Pechincha: 
Est.do Tindiba, 40/ 301 – Tel.:(21)3285-3580; 
Unidade Sulacap: Av.Mal. Fontenele, 4580/ 
205 – Tel.:(21)3555-0013.
- Sem Fronteiras Idiomas – Inglês e Espanhol 
(20% de desconto).
- Skill Inglês e Espanhol (Unidade Ilha do 
Governador – Rua Cambaúba 301 – Jardim 
Guanabara – Tel.: (21) 3975-6767 - 15% de 
desconto na aula individual para todos os 
idiomas).
- Wizard Brasil (Idiomas) – 20% (Parceria).
 Cursos de Informática
- JFW Escola Profissionalizante Informática – 
10% (Parceria) 
- KRIPITUM - 10% Arnaldo Quintela, 15  Bota-
fogo-RJ. Tel.: 2541-2911.
Dança de Salão 
- Anna Moura – Rua Visconde de Pirajá, 318 
Subsolo, 13 – Centro Comercial de Ipanema – 
Ipanema – Tel.:(21)2513-1527 / 2694
- Zen Academia (Rua Teixeira de Aragão, 117 
Campo Grande – Atrás da Guandu Veículos - 
Tel.:(21) 2412-1239 - 10% de desconto no 
valor da mensalidade de todas as atividades). 
 Bens e serviços 
- Italinea Moduladores de interiores (Todas as 
lojas) - Desconto da loja 40% + 5% + 10%.
- Todeschini Moduladores de Interiores (Todas 
as lojas) Desconto da loja 40% + 5% + 10%. 
 Drogarias e Farmácias de Manipulação
- E-Pharma (Adesão na UNEI) 
- FARMA LIFE E DROGASMIL (Ligar para cartão 
de desconto).
Dentistas
- Clínica Odontológica: Drª Ruth Moreira - Ci-
rurgiã Dentista (Rua Hermengarda 20, Sala 
204, Méier – Tel.: (21) 2597-2190 - A clínica 
possui um laboratório de prótese que execu-
ta todos os tipos de serviços, proporcionando 
um trabalho com qualidade Descontos de até 
70%.
 Funerárias
- Funerária Diadema – Tijuca e Copacabana 
Tel.: (21) 2569-6919/ 9986-1313 ou 9987-
1313 (falar c/ Rogério), 9999-5092, (Marcos) 
ou 9971-1795 (Leandro). 
- Funerária Sta. Casa da Misericórdia – Tel.: 
(21) 9988-1160 (falar c/ Osvaldo).

 - Funerária São Lázaro – Estácio – Tel.: (21) 
2273-1490 (falar c/ Luiz), em Realengo – 
Tel.: 3331-0310 (falar c/ Álvaro). 
Óticas
- Ótica do Povo LTDA (todas as filiais).
- Ótica Liderança e União - Av. Presidente 
Vargas 633/610 – Tel.: (21) 2221-4666 e
2232-4976.
Psicóloga
Drª Bela Malvina  (Largo do machado 21 sala 
316 Catete RJ).
Academia de Ginástica
- Zen Academia (Rua Teixeira de Aragão, 117 
Campo Grande – Atrás da Guandu Veículos - 
Tel.: (21) 2412-1239) - 10% de desconto no 
valor da mensalidade de todas as atividades);
Agências de Turismo
- Vanitur Viagens e Turismo Tels.: (21) 2203-
2617 e 9368-7454; 
- Clevertur Turismo – Tel.: (21) 3979-2954/ 
7853-4840/ 8723.

 NITERÓI (RJ)
Delegado Silvio Motta - Tels.: (21) 2622-
0149, (21) 2202-4545 e (21) 9114-7871 
CONVÊNIOS: Allegra Agência de Viagens LTDA 
(Av. Amaral Peixoto, 467, sala 505 – Centro 
– Niterói - Tel.: (21) 2621-2890 – Descontos 
de 5%).

ALAGOAS
Delegada Idenice Cavalcante Lins - Tel.: 
(82) 3216-7533. 
CONVÊNIOS: Drogaria São Luis (Grupo Sam-
paio de Melo); Intermed Distribuidora de 
medicamentos.
 
BAHIA 
Delegada Simone de Moraes Melo - Tels.: 
(71) 3240-4999 – Ramal 42 – CEF, (71) 3240-
4159 Direto e (71) 3245-9232 (Residencial). 
CONVÊNIOS: Yesky Idiomas (Rua Rio Gran-
de do Sul, 356 Pituba – Salvador Tel.: (71) 
3240- 2255); Filial do Yesky Idiomas (Aveni-
da Oceânica, 663 - Barra – Salvador); 
Ótica Ernesto (Rede de óticas na Bahia).
 
DISTRITO FEDERAL
Delegado José Mário Cavalcanti - Tels.: (61) 
3323-5610 e (61) 9281-3782.
 
CEARÁ
Delegada Maria José Nascimento de Olivei-
ra - Tel.: (85) 3211-2149.
 
ESPÍRITO SANTO
Delegado Gentil Martins dos Santos - Tel.: 
(27) 3222-1100.

 JUIZ DE FORA
Delegado Paulo de Almeida Lima - Tels.: 
(32) 3212-7567 (Fax), (32) 3229-8346, (32) 
3229-8381 e (32) 3226-3011 (Residencial). 
CONVÊNIOS:
Clinica Odontológica – Centros Ortodônti-
cos do Brasil; Universidade Estácio de Sá; 
Universidade Universo; Ótica Precisão; Ótica 
Globo;  Biblioteca Municipal Murilo Mendes – 
BMMM (Cursos para inicia ntes de Computa-
ção); Farmácia Getúlio Vargas (Informações 
na própria Regional/JF); Farmalivery (Infor-
mações na própria Regional/ JF); Drogaria 
Pacheco e Las Casas – Manipulação; Imperial 
Hotel; Joalpa Hotel; Hotel São Luiz; Grande 
Hotel Renascença; HELP – Urgências Médi-
cas. SERVIÇOS: Assistência Jurídica: Dra. 
Luciana Rossi e Dra. Geovana (Plantão na 
própria Regional).
PARAÍBA
Delegado José Pereira de França - Tel.: (83) 
3214-2550.

PARANÁ
Delegado Paulo Roberto Walbach Prestes - 
Tel.: (41) 3222-4621. CONVÊNIOS: Farmácia 
Manipuladora QSPFARMA (Rua Dr. Pedrosa, 
118 - Curitiba – PR); Faculdade Expert (Com 
Pós Graduação e Cursos MBA) - Rua Pedro Ivo, 
504 
Curitiba – PR Tel.: (32) 3022-5599; e Ótica 
Visão (Redes).

PERNAMBUCO
Delegada Joana D’Arc Montenegro da Rocha 
Lima - Tel.: (81) 3224-9121. 
CONVÊNIOS: Assistência Jurídica; Visitas 
Hospitalares (Serviço Social); Aulas de Infor-
mática para associados e seus dependentes; 
Auxilio Anestesia e Funeral; Farmacontrol e 
Farmaviva (medicamentos com descontos); 
Veneza Water Park; Mirabilandia Park; Facul-
dades Mauricio de Nassau (10% de desconto); 
Ótica Máster (desconto p/ associados).
 
PIAUÍ
Delegado Ary de Vasconcelos Lima - Tels.: 
(86) 3221-6221 R: 2260, (86) 3233-6684 (re-
sidência) e (86) 9982-2374 (celular).
 
RIO GRANDE DO NORTE
Delegado: Carlos Roberto Ávila Barbosa - 
Tels.: (84) 9418-0657 (celular), (84) 3201-
5289 (Residência) e (84) 3206-0988.
CONVÊNIOS:
GIRFT – Presentes e artigos p/ Decoração 
(Avenida Prudente de Morais, 3857 – Lj. 63 – 
Shopping Natal Sul – Lagoa Nova – Tel.: (84) 
3206- 5167); 
KELL – Cabeleireiro Unissex (Avenida Pruden-
te de Morais, 3857 – Lj 12 – Shopping Natal 
Sul - Lagoa Nova – Tel.: (84) 3082-3755);
LA TAVOLA Restaurante – Regional e Inter-
nacional (Avenida Jaguararí, 2176 – Lagoa 
Nova – Tel.: (84) 3234-3648 / Filial – Rua 
Mipibú, 664 – Tirol – Tel.: (84) 3212- 1156);
LANDA Center – Moda Masculina e Feminina 
(Avenida Prudente de Morais, 6526 – Candelá-
ria – Tel.: (84) 3206-2610 / Filial Parnamirim 
Shopping – Loja 01 – Parnamirim –Tel.: (84) 
3645-1411); VILA VERDE – Produtos Naturais 
(Praia Shopping – Lj 02 e 03 – Capim Macio 
–Tel.: (84) 3219-2348);
ACADEMIA – Fórmula Fitness (Rua Valdir 
Targino, 3494– Candelária – Tel.: (84)3206-
8045); ADJI – Moda Masculina (Shopping Mi-
dway Mall – Lj 222 – Tel.: (84) 3646-3272 / 
Filial – Natal Shopping – Lj 01 – Tel.: (84) 
3217-3702); 
Drogaria Santa Fé (Redes);
YES Cosméticos (Avenida Prudente de Morais, 
3857 – Lj 21 – Shopping Natal Sul – Lagoa 
Nova – Tel.: (84) 3206-1224); e LA FINESSE 
D’ART – Presentes e artigos p/ decoração (Av. 
Prudente de Morais, 3857 – Lj 67 – Shopping 
Natal Sul - Lagoa Nova – Tel.: (84) 3231-
6914).
 
RIO GRANDE DO SUL
Delegada Mardir de Fátima Lima P. Kurrle 
Tels.: (51) 9324-8636 (celular), (51) 3454-
0318 (Residência) e (51) 3228-6367. CON-
VÊNIOS:
ACADEMIAS 
ACADEMIA BELLA FORMA 
Francisco Leonardo Truda, 40. Centro 
Tel: (51)3013-2020/3013-1100 
Email: academia.bellaforma@terra 
Com planos de R$25,00 a R$75,00 mensais. 
ADVOGADOS 
DR. LEONARDO KURRLE 
UNEI às quartas-feiras 
Tel: (51)8445-0137 
Consultoria gratuita 
AGÊNCIAS DE TURISMO 

CATIVA TURISMO LTDA 
Andradas, 1234. sala 506. Centro. 
Tel: (51)3024-3022 
http://www.cativaturismo.com.br 
Atendimento na área de turismo, venda de 
passagens aéreas, pacotres nacionais e inter-
nacionais, organização de excursões e outros. 
MERIDIEN - SISTEMA DE TURISMO SOCIAL 
Andradas, 1234. sala 1107, Centro 
Tel:(51)3224-8283 
http://www.meridienclube.com.br 
Sistema de turismo social com aquisição de 
títulos que proporcionam estadias em hotéis, 
colônia de férias e pousadas em todo o Brasil 
e exterior. 
COMÉRCIO MAKRO Canoas 
Tel:(51)3373-4000 
http://www.makro.com.br 
CONTABILIDADE 
VINICIUS CONTABILIDADE 
Na UNEI com agendamento prévio 
ESCOLAS 
EXPRESSÃO ESCOLA DE ARTE 
Vigário José Inácio, 368. sala 1004. Centro. 
Tel: (51)3227-9518 
Email: patilina@terra.com.br 
Cursos de História da Arte, criação e moda, 
teatro, cerâmica e outros 
UP ESCOLAS DE IDIOMAS 
Getúlio Vargas, 646 e Rua da República, 139. 
Menino Deus e Centro. Tel: (51)3024-8774 
Email: upescolaidiomas@hotmail.com.br 
Com mensalidade a partir de R$90,00. 
ESTÉTICAS 
ESTÉTICA MADALENA ARTE E BELEZA 
Mostardeiro, 333. sala 108. Moinhos de Ven-
to. 
Tel: (51)3222-5977 
Desconto de 20% na área de estética e beleza. 
FARMÁCIAS 
FARMA CALL MEDICAMENTOS 
Carlos Von Koseritz,1185. Auxiliadora, POA 
*Com filial em Florianópolis, SC 
Tel: (51)3337-3838 e (48)30278585 
Descontos de 15% a 50% e prazo de até 30 
dias. 
Tele-atendimento com entrega na capital e 
região metropolitana sem custo e para o inte-
rior com taxa de R$ 10,50. 
FINANCEIRA 
COOPERFORTE 
UNEI 
Tel: (51)3224-2883 
http://www.cooperforte.org.br 
Aplicações financeiras e emprestimos, com 
débito em C/C. 
FUNERÁRIAS
ARMADOR ELMO 
Av.Protásio Alves,6969 
Tel: (51)80051-2256 
Email: plano@armadorelmo.com.br 
Plano assistencial familiar (Taxa de adesão 
R$45,00 e mensalidade de R$24,00), servi-
ços funerários com desconto especial e rede 
de convênios com desconto para locação de 
equipamentos, laboratórios e farmácias . 
HOTÉIS 
EVEREST PORTO ALEGRE HOTÉIS 
Duque de Caxias, 1357.Centro, POA 
*Também no Rio de Janeiro, RJ 
Tel: (51)3215-9500 
http://www.everest.com.br 
Rede de hotéis com descontos nas diárias 
para hospedagem. 
ÓTICAS 
ARMAZÉM DOS ÓCULOS 
Andradas, 1711. sala 503. Centro. 
Tel: (51)3226-1530 
Email: armazemoculos@ig.com.br 
Desconto de 20% à vista ou 10% em 6 vezes. 
IVOPTICA 
General Vitorino, 167. Centro 

Tel: (51)3286-1215 
Desconto de 20% à vista ou 5% em 5 vezes. 
SAÚDE 
COMPLEXO HOSPITALAR SANTA CASA 
R.Annes Dias, 295 
Tel: (51)3214-8000 
http://www.santacasa.org.br 
Consultas a R$42,oo para todas as especiali-
dades e descontos especiais em exames. 
ECCO-SALVA 
UNEI 
Tel: (51)3323-1738 
http://www.ecco-salva-rs.com.br 
Atendimento domiciliar de emergências e 
urgências médicas com desconto especial na 
mensalidade. 
PSICÓLOGA- KARINE SELLMER 
UNEI 
Email: kariners@hotmail.com 
Com agendamentpo prévio. 
MASSOTERAPIA -ANA BEATRIZ 
R. Perpétua Teles, 18 -ap.4 
Tel: (51)3331-0489 
Email: biaburger@yahoo.com.br 
Com agendamento prévio. 
NUTRICIONISTA -MARIA 
UNEI 
Com agendamento prévio. 
UNIMED PORTO ALEGRE 
UNEI 
http://www.unimedpoa.com.br 
Cartão que vale por um ano para consultas 
com valor a ser pago diretamente aos médicos 
credenciados, no valor de R$60,00 e desconto 
em exames conforme tabela.

 SANTA CATARINA
Delegado: Sigfrido Francisco Carlos Giar-
dino Graziano. Tel.: (48) 3223-8182, (48) 
3223-8300. 
CONVÊNIOS: Universidade Estácio de Sá; Nova 
Forma Academia; e Academia Podium.
 
SÃO PAULO
Delegada Maria Conceição Martin - Tel./Fax: 
(11) 3107-9902 e (11) 3107-0266. 
CONVÊNIOS:
Beleza Anat – Consultoria e Estética Facial 
LTDA (Rua Quintino Bocaiuva, 176 – Sbre Lj 
Sala 04 – Centro – SP Tel.: (11) 3101-9793); 
Compuclass Informática LTDA (Alameda San-
tos, 1293- 4º andar – Jardim Paulista) - Tel.: 
(11) 3284-7388; Casa Centro Material Médi-
co, Ortopédico e Laboratório LTDA (Rua Quin-
tino Bocaiúva, 102 – Centro) - Tel.: (11)3112-
0444; DEPIL Center (Rua Quintino Bocaiuva, 
161 conjunto 21 - Tel.: (11) 3101-2490); 
Farmácia de Homeopatia HN Cristiano Vila 
Mariana (Rua Morgado de Mateus, 163 Vila 
Mariana Tel.: (11) 5575-4328/ 6342); Fisio-
terapia Fabiana Ignácio (Rua Dronsfield, 128 
– sl.44 – Lapa/ SP) Tel.: (11) 3463-1442; Óti-
ca e Relojoaria NIPON LTDA (Rua Domingues 
de Morais, 590 – Vila Mariana) Tel.:(11) 5572-
3030; Óptica Casa Gomes LTDA (Av. Brigadeiro 
Luiz Antônio, 400 – Bairro Bela Vista) Tel.: 
(11) 3107-8852/ 8240; Relojoaria do Bigo-
de LTDA (Rua Venceslau Brás, 12); Unistéti-
ca (Rua Dr. César, 646 – Santana) Tel.: (11) 
3536-0748. 
 
SERGIPE
Delegada Iolanda Assis dos Santos - Tels.: 
(79) 3216-4000 ramal 4156 e (79) 3214-
5456.
 
UBERLÂNDIA
Delegado Mario Antônio de Lourenzo - Tels.: 
(34) 3239-3117 e (34) 8817-8667; Convê-
nios: Curso de Informática – BIT COMPANY – 
Av. Cipriano Del Fávero, 959 – Centro – Uber-
lândia – Tel.:(34)3228.1500.

A U N E I É
Nacional

ATENÇÃO: A Diretoria Sociocultural solicita que os Delegados mantenham as relações de convênios e serviços devidamente atualizadas, para que 
as mesmas possam ser aqui divulgadas. A necessária atualização deve ser feita através do seguinte e-mail: social@unei.com.br.

Convênios e serviços especiais complementam o 
atendimento prestado pela UNEI  aos associados de todo o País
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Armando FilardiEditorial

Passou a data do aniversário dos 150 anos 
da CAIXA (12 de janeiro de 2011) e nada de 
bom aconteceu para os aposentados. Mas 

o ano do sesquicentenário continua e, com isso, 
restam algumas esperanças que minimizam essa 
enorme vontade de gritar por socorro. Mas en-
quanto os gritos dos aposentados da CAIXA não 
ecoarem literalmente pelas ruas do Brasil, ficam 
na lembrança as saudades de Carlos Rischbieter 
e Giampaolo Marcelo Falco, que, por mais incrível 
que possa parecer, eram filhos da revolução, mas 
foram justos e humanos quando deram aos em-
pregados ativos e aposentados do maior Banco 
Social de toda América Latina – que é a CAIXA 
– as condições condignas de vida, reconhecen-
do e recuperando os defasados vencimentos que 
eram pagos naquela época, equiparando-os aos 
do Banco do Brasil.

A situação hoje não é diferente. O arrocho 
e as dificuldades são inenarráveis. Os aposenta-
dos e pensionistas estão a cada dia sendo mais 
e mais massacrados e, em alguns casos, sendo 
expostos a triste situação da mendicância. Dife-
rentemente dos gritos que continuam presos nas 
gargantas, as perguntas permanecem soltas e 
ninguém responde. Por que será? Por que isso 
acontece? Será machismo? Será por questão de 
gênero (“A” Caixa - “O” Banco do Brasil)?

Os anos de “zero” por cento de reajuste 
salarial que marcaram a era FHC ficaram no pas-
sado, mas as suas consequências fazem parte 
do presente e parecem infinitas. Sem sombra de 
dúvidas os grandes manipulados e responsáveis 
dessa lamentável e triste história foram os ex-pre-
sidentes da CAIXA Sérgio Cutolo e José Fernan-
do de Almeida. Foram eles os robôs do governo 
na nefasta e fria tarefa de esquartejar a empre-
sa e o seu quadro de funcionários, para depois 
apresentá-los o caminho da privatização. Mas 
graças às entidades representativas dos traba-
lhadores, a tão desejada privatização não chegou 
a ser concluída e a CAIXA foi salva. No entanto, 
os trabalhadores da empresa não saíram ilesos 
do processo, pois tiveram seus salários achata-
dos e direitos usurpados. Com o passar do tempo 
os aposentados e pensionistas foram perdendo 
cada vez mais oxigênio financeiro e hoje a grande 

maioria encontra-se em situação desesperadora.
Uma lástima. Seria muito bom que tudo 

isso fosse mentira. Mas a triste verdade está aí 
para quem quiser ver. Contudo, nesse ano de ses-
quicentenário ainda há tempo para que a nossa 
amável Presidenta Maria Fernanda – a propósito, 
muito simpática conosco e a UNEI, na festa de 
aniversário da CAIXA – minimize esse angustian-
te sofrimento dos aposentados. Ainda restam oito 
ou nove meses para reflexões, exame de consci-
ência e possíveis providências.

Vontade política é um termo muito utiliza-
do nos dias de hoje e que também se faz neces-
sário nessa questão da recuperação das perdas 
salariais dos aposentados. Sabemos que a solu-
ção definitiva não depende única e exclusivamen-
te de uma canetada da Srª Maria Fernanda, pois 
a vontade política nesse caso é indispensável. 
Sozinha, a Presidenta não tem condições de re-
solver a tragédia. Certamente a solução depen-
derá de um “autorizo” ou um “de acordo” superior, 
vindo do Ministro da Fazenda. Mas, essas etapas 
são apenas hierárquicas, pois, certamente, caso 
o atual governo brasileiro decida pôr fim ao mas-
sacre imposto aos aposentados da CAIXA pelo 
neoliberal governo FHC, certamente não será do 
Ministro a última palavra. 

Nos vários degraus por onde poderá pas-
sar, caso haja vontade política, uma possível de-
cisão para que o angustiante problema dos eco-
nomiários seja resolvido de uma vez por todas, 
está o degrau máximo onde a Srª. Dilma Rousseff, 
nossa Presidenta – tão sensível às dores po-
pulares e desafios que a pobreza impõe, e que 
comanda o “Programa Minha Casa Minha Vida” 
(PMCMV), principal carro chefe de seu governo 
sendo executado quase que em sua totalidade 
pela CAIXA e, naturalmente, pelos trabalhadores 
da empresa – tem plenos poderes para decidir e 
solucionar definitivamente a inquestionável e trá-
gica situação dos aposentados e pensionistas da 
nossa empresa.

Não custa lembrar, aos que têm força e 
vontade política, o antigo ditado popular: “traba-
lhador satisfeito com o patrão é igual a trabalho 
bem feito. Trabalhador insatisfeito resulta em tra-
balho mal feito ou lento”. 

Enquanto aguardamos uma solução 
vinda dos “poderosos”, resta-nos trabalhar e 
continuar lutando pela recuperação das per-
das salariais, sem nos esquecer de prosseguir 
com algumas das bandeiras que já levantamos, 
tais como: – Luta pela criação de uma banca-
da de economiários no parlamento; – Luta por 
conquistas que representem salários indiretos; 
– Casa para os funcionários da CAIXA que até 
hoje não conquistaram imóvel próprio; – Es-
tender a assistência médica pelo Saúde CAI-
XA aos dependentes dos funcionários da ativa, 
dos aposentados e dos pensionistas; – Cesta 
básica e o pagamento dos tíquetes a todos os 
empregados de hoje e de ontem. 

A UNEI fará ainda algumas ações visan-
do minimizar as dificuldades dos aposentados 
e pensionistas, dentre elas a criação do Mural 
de Oportunidades. Nele, os aposentados capa-
citados a outros tipos de trabalho, por exemplo, 
bombeiro hidráulico, marceneiro, técnico em 
consertos de aparelhos eletrônicos (televisores, 
aparelhos de ar-condicionado etc.) terão possi-
bilidades para aumentar a sua renda. Além dis-
so, a UNEI buscará parceria com o SEBRAE 
no desejo de dar cursos aos nossos colegas 
empreendedores.

O nosso grito de socorro está lançado. 
Esperamos que a vontade política dos podero-
sos venha a ser utilizada para trazer definitiva-
mente uma solução para os problemas dos apo-
sentados e pensionistas. Mas, se por fim nada 
venha a ser resolvido, só nos restará gritar li-
teralmente por socorro. A mídia poderá ser um 
instrumento a ser utilizado no sentido de mostrar 
à sociedade, através de manifestações públicas, 
o que um banco social faz com seus próprios 
aposentados. Teremos que desmistificar a “bon-
dade”, o “assistencialismo” e o “reconhecimen-
to” da CAIXA com o povo brasileiro, já que ela 
delegou aos seus próprios criadores e sustenta-
dores, em suma, seus funcionários, uma condi-
ção de vida miserável. Não queremos isso, mas 
pelo visto teremos que ir às ruas. 

Armando Filardi
Presidente da UNEI

Presidentas: olhai por nós
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Confraternizações pelo País 
As Delegacias Regionais 

de  N i te ró i  (RJ ),  Ju iz 

de  Fora  (MG)  e  P iauí 

também encerraram o 

ano em grande estilo. 

Confira aqui as imagens 

desses eventos.

Niterói (RJ)

Piauí

 Juiz de Fora (MG) 

 Aproveitando sua passagem 
pelo Rio de Janeiro, onde veio lançar 
sua candidatura à reeleição à FE-
NAE, o Presidente Pedro Eugenio se 
reuniu com Armando Filardi na ten-
tativa de firmar compromissos entre 
as duas entidades em prol dos apo-
sentados e pensionistas da CAIXA. 
Quem também compareceu ao en-
contro foi o representante do Rio de 

Janeiro na Chapa, Paulo César Ma-
tileti e o Vice-Presidente do Sindicato 
dos Bancários do Rio, José Ferreira 
Pinto. Na ocasião, Filardi manifestou 
o seu apoio à reeleição de Pedro Eu-
genio, por acreditar que sua Chapa 
fortalecerá a UNEI nas lutas pelas rei-
vindicações das perdas salariais dos 
aposentados. O processo eleitoral da 
FENAE acontece no dia 22 de março. 

Firmando compromissos
UNEI apoia a Chapa 1 – A Chapa do Movimento, nas eleições da FENAE

Matileti, Filardi, Pedro Eugenio e José Ferreira: compromisso de
lutar pela recuperação das perdas salariais dos aposentados

O almoço de confraternização 
da Delegacia Regional de São Paulo 
contou com a participação do Vice-
presidente da UNEI, Álvaro Murce. 
Realizado em 11 de dezembro no 
Restaurante Kilu’s Grill, do Grupo 
Bovinu’s, o evento também festejou 
os aniversariantes do segundo se-
mestre. Na ocasião, a Delegada Ma-
ria Conceição Martin coordenou um 

sorteio de brindes, como relógio de 
parede, liquidificador, batedeira, san-
duicheira, mini aparelho de som, entre 
outros mimos. Bufê caprichado e mú-
sica ao vivo fizeram parte do encon-
tro, que contou ainda com a presença 
de Marisa Maurer, Gerente Regional 
da COOPERFORTE de São Paulo, e 
do associado Alberto Barollo, 96 anos, 
ilustre e assíduo frequentador.

Regional de São Paulo festeja 
seus aniversariantes

Pr
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 é
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UNEI  cobra  da FUNCEF dist r ibuição do superávi t
Desde que foi anunciado que os 

aposentados e pensionistas teriam um rea-
juste em seus benefícios caso o balanço de 
2010 da FUNCEF apresentasse lucros sig-
nificativos, a Diretoria da UNEI não parou 
de cobrar da Direção da Fundação que a 
medida seja posta em prática o mais rápido 
possível. Assim que tomou conhecimento 
do bom desempenho da FUNCEF no ano 
passado, (superávit de R$ 475 milhões) o 
Presidente Armando Filardi encaminhou 
um ofício ao Presidente Guilherme Narci-
so de Lacerda pedindo que este renove o 
seu compromisso de lutar pelos aposenta-
dos da CAIXA e informe o reajuste real que 

será concedido à classe. 
Em resposta, Lacerda encaminhou 

um ofício a Filardi informando que o valor 
destes percentuais ainda estão sendo fi-
nalizados pela FUNCEF. O Presidente se 
comprometeu ainda a divulgar em breve o 
valor do reajuste. 

A resposta da FUNCEF ao ofício 
enviado pela UNEI confirma a forte atu-
ação da entidade nas lutas em defesa 
dos economiários aposentados e pen-
sionistas. Desse modo, a Diretoria infor-
ma que continuará cobrando para que a 
medida seja posta em prática de forma 
satisfatória e o mais rápido possível.  

Oficio 001/2011, de 24 de janeiro de 2011,enviado pela UNEI à FUNCEF Resposta da FUNCEF à UNEI, enviada em 14 de fevereiro de 2011
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O final do ano na UNEI foi marcado não só pela 
tradicional Festa de Natal mas também pela 
oficialização de importantes decisões. No dia 28 de 

dezembro foram realizadas duas assembleias para tratar 
de assuntos referentes à entidade. Ambas foram presididas 
pelo associado Carlos Asdrubal de Araújo Castro e tiveram 

como secretária a associada Vera Lucia Cappelli de Oliveira, 
sendo a escolha dos dois submetida e aprovada pelos 
associados presentes.

Na Assembleia Geral Extraordinária, iniciada em 
segunda convocação, às 13h30min, foi comunicada aos 
associados a mudança de endereço da farmácia, por exigência 
da ANVISA (Agência Nacional de Vigilância Sanitária). O 
serviço, que antes funcionava no 29º andar do Edifício Sede 
da CAIXA, agora é realizado no 31º andar do mesmo edifício, 
na sede da UNEI, na Av. Rio Branco, 174, Centro.

Logo em seguida, teve início a Assembleia Geral 
Ordinária na qual foi informada a alteração do endereço de 
algumas unidades da UNEI. Subsequentemente, a Diretoria 
fez uma explanação sobre aspectos da administração no 
exercício de 2010 e foi submetida à aprovação da Assembleia 
a proposta da alteração do Estatuto da UNEI para incluir 
novas categorias de sócios. Esses assuntos estão expostos 
de forma mais detalhada ao longo desta edição.

Assembleias oficializam
importantes decisões

Todos os aposentados titulares de conta do 
FGTS, com vínculo empregatício firmado 
sob a regência da Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT) e anterior a 23 de setembro 

de 1971, podem requerer habilitação aos créditos 
adicionais do Fundo de Garantia por Tempo de Serviço, 
através do Jurídico da UNEI. Por meio da Resolução 
608/2009, o Conselho Curador do FGTS autorizou a 
recomposição das contas vinculadas do fundo que 
tenham direito à progressividade da taxa de juros, 
em decisão regulamentada pela Circular da CAIXA nº 
506, de 1º de fevereiro de 2010. Sendo assim, podem 
efetuar o requerimento todos os empregados que 
formalizaram opção retroativa ao FGTS nos termos da 
Lei nº 5.958, com efeito retroativo à data anterior a 23 
de setembro de 1971.

Quem se encontra nesta situação e deseja 
requerer, terá que comprovar que permaneceu no 
emprego relativo ao vínculo alvo de aplicação da 
progressividade da taxa por mais de dois anos, e 
que não foi beneficiado, por determinação judicial 
ou administrativamente, com o crédito da aplicação 
da taxa progressiva em sua conta vinculada. O 
interessado também não pode ter realizado saques 
decorrentes de aplicação da progressão no período 

que antecedeu a 12 de novembro de 1979, uma vez 
que somente a concessão dos créditos com saques 
posteriores a essa data poderá ser questionada na 
justiça, que tem afirmado que a prescrição de trinta 
anos é válida para questionamentos relativos a 
depósitos nas contas do FGTS.  

Para realizar o requerimento, o trabalhador 
titular da conta vinculada ou seu representante 
legal terá que preencher o Termo de Habilitação 
nas agências da CAIXA, mediante a apresentação 
dos documentos necessários. O formulário também 
está disponível no site CAIXA (opção “download”) e 
também no site do FGTS.

Os valores devidos para crédito dependem 
do tempo de vínculo de emprego do trabalhador, que 
atenda aos critérios de progressividade (ver tabela). 
Eles serão creditados em conta vinculada em até 60 
dias contados da data de entrega dos formulários nas 
agências da CAIXA. 

A quem optar pelo requerimento, basta saber 
que com o preenchimento do Termo de Habilitação, 
o titular da conta vinculada terá que concordar com 
a desistência da ação ajuizada para reclamar a 
taxa de juros progressivos, bem como renunciar ao 
direito sobre o qual se fundamentou a ação. E ainda, 

declarar, na hipótese de não ter ajuizado ação, que 
não ingressará em juízo para discutir a aplicação da 
progressão da taxa de juros de suas contas vinculadas, 
renunciando expressamente ao direito sobre qual se 
fundaria a ação.

Desse modo, o Departamento Jurídico da 
UNEI recomenda aos interessados que se informem 
bem sobre o assunto e, desde já, disponibiliza 
atendimento para providenciar ações relativas à 
questão. 

O Atendimento Jurídico é realizado às 
quartas-feiras, das 14h às 16h, e às sextas-feiras, das 
10h e 12h, na Sede da UNEI, no 31º andar do Edifício 
Sede da CAIXA no Rio de Janeiro. Os associados 
também podem procurar o escritório do Dr. Marcus 
Vinícius Marques na Rua da Assembléia, nº 10, grupo 
22, Centro. Nesse caso, o atendimento é realizado de 
segunda a sexta, das 10h às 16h. 

Interessados em requerer habilitação aos créditos 
adicionais do FGTS devem procurar o Jurídico da UNEI

tempo de vínculo e valor de crédito 
Até 10 anos: R$ 380 
De 11 a 20 anos: R$ 860 
De 21 a 30 anos: R$ 10.000 
De 31 a 40 anos: R$ 12.200 
Acima de 40 anos: R$ 17.800 
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No dia 12 de janeiro de 2011, a CAIXA 
Econômica Federal completou 150 anos de exis-
tência, dos quais nós, aposentados, pensionis-
tas e funcionários da ativa, fizemos parte. Para 
celebrar, foi realizada uma cerimônia no Teatro 
Nacional de Brasília, onde estiveram presentes 
a Presidente da CAIXA, Maria Fernanda Ramos 
Coelho, os Superintendentes do Rio de Janeiro 
e o Presidente da UNEI, Armando Filardi, entre 
outros convidados.

Além do coquetel, houve a apresentação 
da Orquestra Petrobras Sinfônica, sob a re-
gência de Isaac Karabtchevsky, e da Orquestra 

Criança Cidadã Meninos do Coque, de Recife, 
Pernambuco. Os convidados foram presentea-
dos com o livro “CAIXA, 150 anos de uma histó-
ria brasileira”.

Durante a solenidade, Maria Fernanda 
demonstrou o seu orgulho em presidir o maior 
banco público da América Latina, agradeceu a 
participação dos funcionários e falou sobre os 
novos programas sociais envolvendo a CAIXA. 
O Presidente Filardi aproveitou a ocasião para 
conversar preliminarmente com Maria Fernanda 
sobre possíveis temas da reunião entre os dois, 
que deve acontecer ainda neste trimestre.

Mantendo a linha de preservar 
os direitos dos aposentados 
e pensionistas da CAIXA, a 

Diretoria da UNEI enviou um ofício à 
FUNCEF mostrando a sua preocupa-
ção com a possível redução nos be-
nefícios de pensão pagos aos aposen-
tados do extinto SASSE. Para o Pre-
sidente Armando Filardi, tal medida, 
além de limitar o teto do Regime Geral 
de Previdência Social (RGPS), poderá 
gerar prejuízos significativos a alguns 
pensionistas.
 Na espera de um consenso en-
tre a Fundação e a CAIXA sobre o 
tratamento que será dado ao caso, 
a UNEI vem envidando todos os es-
forços na busca de uma solução que 
venha resguardar o interesse da clas-
se. Para isso, a Diretoria da Associa-
ção informa que permanece em alerta 
acompanhando os encaminhamentos 
a serem dados à situação em questão.

Armando Filardi, Presidente da UNEI, e Maria Fernanda, Presidente da CAIXA, na comemoração pelos 150 anos do banco

UNEI participa da cerimônia em
comemoração aos 150 anos da CAIXA

UNEI pede à 
FUNCEF que 
não reduza os 
benefícios de 
pensão pagos 
aos segurados 
do extinto 
SASSE

Adesões ao Vida Emergências Médicas já 
podem ser feitas na UNEI

Os associados da UNEI, residentes no 
Rio de Janeiro, Niterói, São Gonçalo, Duque de 
Caxias, Nova Iguaçu, Belford Roxo, São João 
de Meriti, Mesquita e Nilópolis contam agora 
com mais um benefício, graças à parceria fir-
mada com a VIDA EMERGÊNCIAS MÉDICAS, 
que, através de central telefônica totalmente 
informatizada, disponibiliza, a qualquer hora do 
dia ou da noite, orientação médica dos quadros 
clínicos dos pacientes a serem removidos; aten-
dimentos médicos pré-hospitalares de emer-

gência e/ou de urgência, através de ambulân-
cias nos locais dos pedidos. O custo individual 
mensal será de R$ 15, sem limite de idade. 

Os interessados devem procurar a UNEI. 
Informações podem ser obtidas através do te-
lefone 2262-0767 ramais 28, 27 ou 32, com Dr. 
Samuel, a Diretora Georgette, a funcionária Ana 
Lúcia, e o Sr. Milton Patrício (representante da 
empresa), ou ainda, pelo telefone 2532-5038 
ramal 1, com o Diretor Álvaro Murce ou a fun-
cionária Janaína.
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Os economiários lotados no município do Rio de 
Janeiro e aqueles que fizeram parte da ação judicial nº 
00411-202-069-01-00-0 têm até o dia 31 de março para 
escolher o plano de saúde que pretendam utilizar. Devido 
a um acordo judicial, a CAIXA está oferecendo a opção de 
permanência no Saúde-CAIXA ou o retorno ao Programa 
de Assistência Médica Supletiva (PAMS).

O PAMS não cobrava mensalidades, mas sim uma 
participação de acordo com o uso do plano e a referência 
do titular (escala de 10% até 50%). Havia também um 
limite anual de cobertura pelo plano. Já no Saúde-CAIXA 
é cobrada uma mensalidade do filiado, na qual a CAIXA 
contribui com 70% e os associados participam com 20% 
das despesas médicas, limitadas atualmente ao valor de R$ 
2.400. Depois de atingido o limite anteriormente citado, as 
despesas são custeadas integralmente pelo Saúde-CAIXA.

Aqueles que se enquadrarem nos requisitos para a 
mudança de plano e que desejarem fazer a troca devem 
fazer a opção através do requerimento pessoal, que deve 
ser entregue na RSN – Gestão de Pessoas, no 25º andar 
do Edifício Sede da CAIXA, na Av. Rio Branco, 174, Centro, 
Rio de Janeiro/RJ. Mais informações podem ser obtidas 
através do telefone (21) 2202-3522.

Farmácia: 30.713 
medicamentos em 2010

 Instalada agora no mesmo andar (31º andar 
do Edifício Sede da CAIXA) da Sede Matriz da UNEI, no 
Rio de Janeiro, a Farmácia da UNEI realizou, só no ano 
passado, 1.253 atendimentos. Foram 30.713 medicamentos 
vendidos e 3.563 doados, segundo dados levantados pela 
Diretoria da entidade. Com um número cada vez maior 
de associados solicitando o serviço, a Diretoria trabalha 
para aperfeiçoar ainda mais o benefício, disponibilizando 
remédios e medicamentos com preços mais acessíveis, 
bem como dinamizar o atendimento, que é feito de segunda 
a sexta-feira, das 10h às 16h30min. 

Poucos conhecem tão a fundo como 
funcionava o extinto Serviço de As-
sistência e Seguro dos Economiários 

como ele. Por ter assumido a função de Che-
fe do Departamento de Pessoal nos últimos 
meses de existência do SASSE, Joaquim 
Ferreira de Barros Filho não só acompanhou 
os problemas causados pela extinção do pla-
no de previdência, em julho de 1977, como 
atuou como um ferrenho defensor da regu-
larização do novo sistema implementado. 
Requisitado até hoje para esclarecer dúvidas 
sobre o assunto, o aposentado também mar-
cou uma importante passagem pela UNEI, 
onde atuou como secretário do Conselho 
Administrativo na gestão do Presidente José 
Gabrielense, além de exercer importantes 
cargos dentro da CAIXA. 

Nascido em 27 de agosto de 1923, 
na cidade do Rio de Janeiro, Joaquim ini-
ciou sua carreira na CAIXA como Escritu-
rário, através do concurso público de 1945.  
De lá para cá, atuou como Oficial de Ad-
ministração, Técnico de Economia Popular 
e Conferente. Durante sua passagem pela 
empresa, ele exerceu cargos de relevância 
como Subchefe de Seção de Estudos Eco-
nômicos Financeiros da Consultoria Técni-
ca, Subchefe e Chefe da Seção de Clas-
sificação de Cargos, Chefe do Serviço de 
Registros Funcionais, Chefe da Divisão de 
Pessoal e Chefe do Departamento de Pes-
soal, ambos no Rio de Janeiro. 

Economiários têm até o dia 31 
de março para escolher o
plano de saúde

Joaquim 
Ferreira de 

Barros Filho

Um grande defensor 
da regularização da 

legislação do SASSE

Ao longo da sua carreira, este Con-
tador e Administrador de Empresas integrou 
importantes lutas em favor dos empregados 
da CAIXA. Foi membro da Comissão para 
organizar anteprojeto de classificação de 
cargos (1960), da Comissão para Reforma 
e Atualização do Regimento Interno da em-
presa (1961), da Comissão Permanente de 
Classificação de Cargos (1961), da Comissão 
para sugerir os pressupostos a que deveriam 
satisfazer os candidatos às Chefias (1962), 
e do Grupo de Trabalho para elaborar o an-
teprojeto do Estatuto do Economiário (1961). 
Joaquim integrou ainda o Grupo de Trabalho 
para elaborar o Regulamento de Promoção/
RJ (1963), o projeto do Regulamento de Pes-
soal da CEF (1970), e o exame e apreciação 
dos processos de alteração de contrato de 
trabalho (1971). 

Por toda a sua dedicação à CAIXA, 
pelas lutas e atuação em defesa dos em-
pregados da empresa, inclusive nos Simpó-
sios dos Aposentados, e pela sua disposi-
ção em esclarecer, sempre que solicitado, 
as dúvidas de aposentados e pensionistas, 
é que registramos aqui todo o nosso reco-
nhecimento e singela homenagem a esse 
grande economiário. 
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Criação de novas categorias de sócios é aprovada em Assembleia

Foi aprovada, em Assembleia Geral Ordinária, re-
alizada no dia 28 de dezembro, a alteração no 
estatuto da UNEI para a criação de novas cate-

gorias de sócios. Atualmente, os sócios da UNEI são 
classificados em: efetivos, que são os economiários 
aposentados filiados à entidade; aspirantes, categoria 
que compreende os economiários em atividade na CAI-
XA que se filiarem à UNEI, e pensionistas, que abran-
ge as pessoas que, na qualidade de beneficiárias dos 

sócios efetivos, se filiarem à UNEI após o falecimento 
destes. A partir de agora, além das categorias já cita-
das, o quadro social da UNEI será constituído por mais 
cinco categorias: laureado, graduados, titulados, gerais 
e conselho de notáveis. 

“O motivo maior da nossa reunião de hoje é a 
autorização da Assembleia, constituída por vocês, para 
a mudança no nosso estatuto. Eu apresentei à Dire-
toria, que concordou, e ao Conselho Deliberativo, que 

também homologou, a proposta de nós aumentarmos 
o número de categorias de sócios porque nós só te-
mos três tipos de sócios, os da ativa, os aposentados 
e os pensionistas. Muitas pessoas querem ser sócias 
da UNEI mas não podem porque não são economiárias 
e o que está nos ajudando é o quadro social, que é a 
única fonte verdadeira e segura de ganho para as nos-
sas despesas”, declarou o Presidente Armando Filardi 
durante a assembleia.

Laureado – categoria que institui o Presidente Ho-
norário, será a honra máxima concedida pela UNEI à per-
sonalidade economiária e foi criada especificamente para 
homenagear o idealizador e fundador da UNEI, Miguel Alves 
de Mesquita.

Graduados – irão compor essa categoria, dividida 
em beneméritos e beneméritas, os associados que, por te-
rem prestado importantes serviços à entidade, sejam indi-
cados pela Diretoria Executiva e aprovados pelo Conselho 
Deliberativo para receber esta homenagem.

titulados – constituída pelos honorários e honorá-
rias, essa categoria será composta por pessoas que não 
pertençam ao quadro associativo da UNEI, mas que, em 
consideração aos relevantes serviços prestados ao mun-
do CAIXA, sejam indicadas pela Diretoria e aprovadas pelo 
Conselho Deliberativo para receber esta titulação. Os sócios 

titulados não serão obrigados a pagar mensalidades e não 
terão os direitos sociais, assistenciais e de voto concedidos 
pela UNEI.

Gerais – essa categoria abrange os sócios faculta-
tivos e dependentes. Serão sócios facultativos as pessoas 
autorizadas pela UNEI a frequentar as sedes da entidade 
e gozar dos direitos sociais e benefícios concedidos pela 
UNEI. Nessa modalidade poderão se filiar os funcionários 
da FUNCEF, FENAE, FENACEF, da própria UNEI e de ou-
tras instituições ligadas à CAIXA, contribuindo com uma 
mensalidade de R$ 28,22 e não tendo direito ao voto em 
assembleias. Os sócios dependentes serão as pessoas 
que tenham vínculo familiar com os sócios efetivos, aspi-
rantes e facultativos da UNEI, que reconhece como pesso-
as da família do sócio: cônjuge, mãe, filhas solteiras, netas 
solteiras, filhos solteiros com até 18 anos, netos solteiros 

com até 18 anos, irmãs solteiras e sogra. Os filhos e netos 
solteiros que alcançarem 18 anos perderão a condição de 
sócios dependentes e poderão passar para a categoria de 
sócio facultativo.

Conselho de Notáveis – o Conselho será formado 
por pessoas, economiárias ou não, reconhecidas por suas 
qualidades morais e que tenham contribuído, em alguma 
época, com a construção da história da CAIXA, da FUNCEF 
e da UNEI. Essa categoria é uma forma de reconhecer e 
homenagear as pessoas que tenham influenciado na his-
tória dessas instituições. Os membros do Conselho terão 
função consultiva e de acolhimento sócio-ético e não ne-
cessitam ser obrigatoriamente do quadro social da UNEI. A 
indicação de pessoas para o Conselho será examinada e 
aceita pela Diretoria Executiva e submetida à aprovação do 
Conselho Deliberativo.

Conheça as novas categorias

UNEI se despede de 2010
com grande Festa de Natal

Plantão Jurídico na UNEI muda de horário
A partir de março, o serviço de assessoria jurídica disponibilizado 
pela UNEI aos associados mudará de horário. O atendimento 
prestado pelo advogado Marcus Vinícius e sua equipe passará 
a ser realizado às quartas-feiras, das 14h às 16h, e às sextas, 
das 10h às 12h. 

Finalizando mais um ano de inúmeras atividades e realizações, a UNEI recebeu, no dia 17 de de-
zembro, mais de 200 convidados para a sua tradicional Festa de Natal. O evento teve início no auditório 
do Edifício Sede da CAIXA, onde o Presidente Armando Filardi fez a abertura da festa e deixou sua men-
sagem de Natal para os associados. Na sequência, foi realizada a homenagem e entrega dos diplomas 
aos aposentados que completaram 50 anos de ingresso na CAIXA em 2010. A apresentação de cantatas 
natalinas pelo Coral das Associações e a bênção proferida pelo Frei Clemente Kesselmeier encerraram 
a primeira parte da confraternização.

Logo em seguida, os convidados se encaminharam para a sede da UNEI, no 31º andar do mesmo 
edifício, onde foram recepcionados com um coquetel e puderam contemplar a decoração natalina espe-
cialmente preparada pelos funcionários da UNEI. Vinhos, panetones e cestas de Natal foram alguns dos 
mimos sorteados para os associados. Os aniversariantes do quadrimestre (setembro, outubro, novembro 
e dezembro) não foram esquecidos e os sorteados de cada mês foram contemplados com um cartão-
presente das lojas Leader Magazine ou Casa&Video, em valores que variavam de R$ 70 a R$ 100.

Além dos associados e seus familiares, estiveram presentes personalidades como José Gabrie-
lense, Rodrigo de Mello Franco (ASASBNH/CEF), Afonso Henrique Costa (ASASBNH/CEF), Christian 
Vieira Castro (Saúde CAIXA), Manoel Lopes de Carvalho (APCEF/RJ), Emília Mendonça (Mongeral Ae-
gon Seguros e Previdência), Aluizio Melo de Oliveira (Mongeral Aegon Seguros e Previdência), Olívio 
Gomes Vieira (APACEF) e Severino Francisco Caldas (APACEF).

Na primeira parte da festa, presenças ilustres: Frei Clemente 
Kesselmeier (de blusa azul clara) e o Coral das Associações Os associados e seus familiares lotaram a sede da UNEI
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No dia 21 de fevereiro os associados da UNEI 
se reuniram na sede da Associação para participar 
de mais uma palestra, desta vez com o tema: “Do-
enças de pele na 3ª idade”. O dermatologista Sil-
vério Átila Neves expôs aos presentes os principais 
problemas que afetam as pessoas na terceira idade, 
como a ceratose seborreica, melasma e unha en-
cravada.

O especialista, que esteve pela terceira vez 
na UNEI, falou ainda sobre os cuidados que deve-
mos ter com os cabelos e com a pele, como, por 
exemplo, o uso do protetor solar. “O filtro solar, de 
preferência, deve ser colocado meia hora antes da 
exposição à luz do dia”, recomendou o Dr. Silvério.

Um café da manhã ao som de marchinhas de 
carnaval foi servido logo após o término da palestra 
e do sorteio de brindes. E, para encerrar o encontro, 
foi exibido o filme “A proposta”, uma comédia estre-
lada pelos atores Sandra Bullock e Ryan Reynolds.

Associados aprendem mais sobre o câncer durante 
o Ciclo de Encontros e Palestras

O oncologista Ernesto Mayer Rymer (entre Samuel e Filardi) 
ministrou a palestra “Princípios básicos da Cancerologia”

Comemorando o Dia do Aposentado e dando conti-
nuidade ao tradicional Ciclo de Encontros e Pales-
tras, realizado mensalmente, a UNEI recebeu, no 

dia 24 de janeiro, o oncologista Ernesto Mayer Rymer para 
ministrar a palestra “Princípios básicos da Cancerologia”. 
Na oportunidade o palestrante falou de sua emoção por 
estar em uma entidade presidida por seu ex-professor de 
clínica propedêutica médica, Dr. Armando Filardi.

O médico deu início ao encontro ressaltando que 
o câncer é a segunda causa de morte no Brasil, sen-
do superado apenas pelas doenças cardiovasculares. 
Rymer também discorreu sobre a formação do câncer 
no organismo, que se origina a partir de um defeito no 
código genético da célula, e sobre o tratamento, que, 
dependendo das características do tumor, pode ser fei-
to através de cirurgia, quimioterapia, hormonioterapia, 
radioterapia e imunoterapia.

Outro ponto elucidado pelo especialista foi a pre-
venção: “A maior arma que nós temos é o diagnósti-
co precoce, por isso que as senhoras e os senhores 
devem fazer seus exames periodicamente, preventiva-
mente, anualmente ou semestralmente, dependendo 
de cada paciente.”

Sessão de cinema exibe o filme
“O menino do pijama listrado”

Terminada a palestra, foi realizado o sorteio de 
alguns brindes para os associados presentes e servido 
o tradicional café da manhã. Após o lanche, foi feita a 
exibição do filme “O menino do pijama listrado”, que con-
ta a história de uma família alemã cujo patriarca é um 
oficial nazista que foi designado para chefiar um campo 
de concentração. A família então se muda de Berlim para 
Auschwitz, e lá, Bruno, o filho caçula da família, começa 
uma emocionante e forte amizade com um menino judeu.

O dermatologista Silvério Átila Neves falou aos associados 
sobre as principais doenças de pele na terceira idade

Especialista explica as principais
doenças de pele na terceira idade

Serviço Social realiza mais 
de 1.000 atendimentos no 
celular de emergência

Em 2010, o Serviço Social da UNEI 
correspondeu eficazmente a uma das diretrizes da 
Associação: prestar assistência e conceder benefícios 
aos associados da entidade. No ano passado, 
foram realizados 1.139 atendimentos no celular de 
emergência, através do telefone (21) 9988-3512, 640 
visitas hospitalares e 17 visitas domiciliares.

O número de concessão de auxílios também foi 
bastante elevado. Foram 366 auxílios anestesia titular, 
106 auxílios anestesia cônjuge, 99 auxílios funeral 
titular e 18 auxílios funeral cônjuge. Pelas regionais 
foram pedidos 28 auxílios anestesia e 30 auxílios 
funeral, somando-se titulares e cônjuges. Na área 
jurídica, foi efetuada a entrada em 263 processos. O 
total de reembolsos realizados foi 1.028. Em 2010, a 
UNEI também recebeu 64 novos associados.

Os benefícios acima citados podem ser 
solicitados diretamente na Sede Matriz da UNEI ou 
nas Delegacias Regionais. Informações: (21) 2262-
0767 (ramal 2).
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Caro associado da UNEI, colabore com a nossa coluna enviando 

para  o e-mail presidencia@unei.com.br a pergunta que você 

gostaria que fosse  respondida por alguns associados na próxima 

 Uma declaração do Presidente da FUN-
CEF, Guilherme Lacerda, ao Jornal O Globo ace-
nou para a possibilidade de haver distribuição de 
parte do superávit do fundo entre os milhares de 
assistidos do plano. Segundo a reportagem publi-
cada em 15/01/2011, a Fundação aproveitaria a 
rentabilidade de 16,5% acima da média do setor 
para conceder uma correção aos benefícios de 
seus participantes, numa tentativa de reparar o 

tempo em que estes ficaram sem qualquer cor-
reção (entre 1995 e 2002). Segundo informações 
divulgadas, o Fundo chegou ao final de 2010 com 
um patrimônio total de R$ 43,8 bilhões e superávit 
de R$ 475 milhões. A notícia, é claro, deixou mui-
tos aposentados e pensionistas esperançosos, 
embora que, para muitos, o reajuste entre 2,5% e 
3% para corrigir os benefícios dos mais de 110 mil 
participantes seja um índice insatisfatório.

Você acredita que a FUNCEF irá realmente
distribuir parte do seu superávit?

“Fico feliz pela boa rentabilidade do 
Fundo e acho que essa é, sem dúvida, uma 
boa hora para se pensar nos problemas 
dos aposentados. Em minha opinião, nada 
mais justo que a FUNCEF divida, seja de 
que forma for, parte do lucro com os seus 
beneficiados. Afinal, nós somos a FUN-

CEF. No entanto, essa forma de dividir o su-
perávit através de um baixo valor na correção 

dos benefícios não é suficiente, tendo em vista os 
anos que ficamos sem qualquer correção nos benefícios.” 

Severino João de Brito

“Não sei se acredito muito nisso, mas, 
de qualquer forma, a notícia é maravilhosa. 

É um sinal de que ainda há solução para 
os aposentados e pensionistas. Nós fica-
mos anos e anos sem qualquer correção 
nos benefícios e alguém precisava fazer 
alguma coisa. Do fundo do meu coração, 

desejo muito que esse reajuste seja apli-
cado, pois só iria melhorar a vida dos apo-

sentados.” 
Yolanda Ciconha

“Não é muita coisa, mas não deixa de 
ser uma boa notícia. Eu já li no jornal da 
FUNCEF que a diretoria do Fundo estava 
pensando em regularizar a maneira de 
conceder novos benefícios aos partici-
pantes, então seria uma ótima forma co-
meçar agora dividindo parte desses gran-

des lucros conosco.”  
Domingos Juliani Filho

“Estive no último Simpósio onde o 
assunto foi discutido. Em minha opinião, 
fazendo isso, a diretoria da FUNCEF esta-
rá apenas cumprindo a lei que determina 
que metade do lucro da Fundação deva 
ir para a CAIXA. Assim sendo, esse valor 
tinha que ser muito mais alto. Mas, pelo 

que eu entendi, a CAIXA está devendo a 
FUNCEF, então o Fundo abate esse mon-

tante e nós é que ficamos no prejuízo, pois não 
recebemos correção nos benefícios.”

Ester Grinapel Frydman

“Não estava sabendo disso. Que bom 
que a FUNCEF, finalmente, pretende dividir 
seu lucro com os participantes do Fundo. 
Isso vai ser muito bom se realmente acon-
tecer. E vai contribuir para melhorar a vida 
dos aposentados e pensionistas, investin-
do principalmente na saúde. Fiquei muito 

feliz também por saber que a FUNCEF teve 
uma alta rentabilidade em 2010.”

Maria Fortes Aguiar

“Essa sim é uma boa notícia, que só 
vai ajudar os aposentados, que já têm di-
ficuldades em comprar remédios, a viver 
dignamente. Eu espero que isso de fato 
aconteça. Se não for na forma de cobrir o 
tempo que ficamos sem correção em nos-
sos benefícios, que pelo menos seja uma 

forma que nós, aposentados e pensionis-
tas, possamos tratar da saúde sem gastar 

tanto.”
Wanda Catarina Peixoto Pillar

edição. O “Em Foco” foi criado para partilhar opiniões sobre importantes temas relacionados 

à UNEI, estabelecendo assim um fórum de opinião formado pelos associados da entidade. Ligações de supostos funcionários 
do CNJ pedem dinheiro para 
liberar pagamentos de INSS

Aposentados e pensionistas devem ficar 
de olhos bem abertos quando receberem telefo-
nemas cujos assuntos são referentes aos seus 
benefícios. Ligações de supostos funcionários do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ) estão sen-
do realizadas com o objetivo de arrancar dinhei-
ro dessas pessoas, em mais um golpe contra a 
classe. 

A vítima da vez foi a associada Jacyra de 
Britto, que no dia 14 de fevereiro recebeu uma li-
gação de um homem que, segundo ela, se iden-
tificou como Horácio Bitencourt. Conforme relatou 
a associada à UNEI, o sujeito que estava do outro 
lado da linha informou que ela possui uma impor-
tância em dinheiro a receber referente a valores 
atrasados do INSS. Só que para ter acesso ao be-
nefício a associada tinha que realizar um adianta-
mento em dinheiro a ser depositado na conta do 
suposto funcionário. 

Após ser informada do ocorrido, a Diretoria 
da UNEI ligou para o telefone celular que realizou 
a ligação e uma pessoa se identificou como sendo 
funcionário do CNJ. Ao constatar a farsa, a Asso-
ciação entrou em contato com o órgão oficial atra-
vés do telefone informado no site do próprio CNJ. 

A informação obtida pelo Conselho, através 
da Srª Cristiana Bastos, do setor de Ouvidoria, 
é que o referido telefonema à associada é o iní-
cio de um golpe. A funcionária informou também 
que o órgão já encaminhou ofício à Corregedoria 
e que foi aberto um inquérito na Polícia Federal 
para apurar o caso. Até a data de 14 de fevereiro, 
já havia 12 denúncias.

Para facilitar o inquérito, o CNJ pede que 
as vítimas formalizem as denúncias através do 
e-mail cristiana.bastos@cnj.gov.br. O telefone do 
CNJ é (61) 2326-4608. Reclamações também 
podem ser feitas através da UNEI, no telefone 
(21) 2262-0767. 

Alerta: mais um golpe 
contra aposentados
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 A Diretoria da UNEI esteve em peso conferindo 
o novo Espaço do Economiário – Idimar Ramos Bastos, 
um empreendimento realizado pela APCEF/RJ, em 
parceria com a APACEF, AGECEF, PAR Corretora e a 
FENAE, tendo como apoio a COOPERFORTE. 
 Assim que chegou à cerimônia de inauguração 
do espaço, realizada na tarde de 24 de janeiro, o 
Presidente Armando Filardi, acompanhado do Vice-
Presidente Álvaro Murce e do Diretor Financeiro 
Ronaldo Pessanha, foi recebido pelo Presidente da 
APCEF/RJ, Manoel Lopes de Carvalho (Manoelzinho), 
que fez questão de frisar que o local estará de portas 
abertas para receber os associados da UNEI, bem como 
realizar eventos culturais promovidos pela entidade.
 Filardi foi convidado a proferir algumas palavras 
sobre a importância do local para a família economiária. 
Durante o discurso, ele parabenizou as presidências 
da APCEF/RJ e da FENAE pela união das entidades 
e, aproveitando a oportunidade, manifestou o desejo 
da UNEI em estar mais próxima às associações de 
classes. “Precisamos nos unir”, disse. 

O Presidente da UNEI acenou ainda para a 
necessidade dos empregados da CAIXA terem um 
representante da empresa nas bancadas políticas, o 
que, segundo ele, facilitaria na solução de inúmeros 
problemas vividos por aposentados e pensionistas.
   Além de Filardi, se pronunciaram também os 
presidentes Pedro Eugenio (FENAE), Olívio Gomes 
(APACEF), Rodrigo de Mello Franco (ASASBNH/CEF), 
Almir Aguiar (Sindicato dos Bancários do Rio), entre 
muitos outros.

Diretoria Executiva da 
UNEI faz prestação de 
contas aos associados

Tendo sempre a transparência como uma de suas 
principais diretrizes, a Diretoria da UNEI aproveitou a 
Assembleia Geral Ordinária realizada no dia 28 de dezembro 
para fazer uma prestação de contas aos associados sobre o 
primeiro ano de administração da atual gestão da entidade, 
presidida por Armando Filardi.

O Diretor Financeiro da UNEI Ronaldo Pessanha, 
o Vice-presidente Álvaro Murce, o Diretor Administrativo 
Gilberto Cabral, o Diretor de Patrimônio Ernandes de 
Almeida, o Diretor de Saúde e Bem-Estar Samuel Brasil 
e a Diretora Sóciocultural Georgette Muniz informaram 
aos associados sobre o andamento de suas diretorias em 
2010. O Presidente Armando Filardi também falou sobre 
a expectativa da Diretoria para esse ano: “Estamos nos 
recuperando aos poucos, continuamos proporcionando os 
benefícios que vínhamos oferecendo, de certa forma, até 
aperfeiçoando-os, e esperamos que a situação continue 
cada vez mais a melhorar.”

Em sua explanação, um pouco mais longa mas 
bastante elucidativa, Ronaldo Pessanha relatou aos 
associados informações de cunho gerencial e financeiro 
sobre o exercício de janeiro a novembro de 2010, informando 
aos presentes como os recursos financeiros da instituição 
vêm sendo empregados e detalhando as receitas obtidas e 
as despesas da UNEI. 

“Apesar de todas as dificuldades, a UNEI nunca deixou 
de honrar seus compromissos, seja com os associados ou 
com suas obrigações tributárias e trabalhistas, que estão 
rigorosamente em dia”, declarou Pessanha, que ressaltou 
também a necessidade de todos se empenharem na 
captação de novos sócios, que é a maior fonte de receita 
da UNEI. Georgette Muniz endossou o pedido: “Eu só peço 
a todos vocês que continuem a acreditar na nossa Diretoria 
e peçam a quem não é sócio da UNEI para se associar.”

Eleito como um dos Conselheiros 
suplentes do Saúde CAIXA, o Vice-presidente  
da UNEI, Álvaro Murce (RJ), integrou a chapa 
2 “Movimento pela Saúde”, que teve o apoio 
da Contraf-CUT e de outras entidades do 
movimento sindical e associações como a 
própria UNEI. Esta chapa foi eleita com 35,7% 
dos votos válidos.

Álvaro Murce foi indicado a concorrer ao 
cargo pelo Presidente da UNEI, Armando Filardi, 
após este receber o convite do Presidente da 
FENACEF, Décio de Carvalho. O Conselho de 
Usuários do Saúde CAIXA é composto de forma 

paritária por cinco membros titulares eleitos pelos 
participantes, e por cinco membros indicados 
pela CAIXA, além de seus respectivos suplentes. 
Os novos Conselheiros de Usuários do Saúde 
CAIXA ficam no cargo até 31 de janeiro de 2014. 

 Foram eleitos os seguintes membros 
titulares: Carla Renata Ferreira/SP, Alexandro 
Tadeu do Livramento/SP, Flávio Muller/RS, 
Adeir José da Silva/MG - aposentado e Vanessa 
Sobreira Pereira/DF. Fabiana Uehara Proscholdt/
DF, Victor Palma/SP, Umberto Gil Alcon/MG e 
Paulo Roberto Borges de Lima/CE se juntam a 
Murce no quadro de Conselheiros suplentes.

UNEI participa da cerimônia de inauguração do 
Espaço do Economiário, no Rio de Janeiro

UNEI tem representante no SAÚDE CAIXA

Observado por Manoelzinho, Filardi manifestou o desejo de 
estar mais próximo às associações 

 A cerimônia contou ainda com a presença da 
Diretora Sociocultural Georgette Muniz, do Diretor de 
Patrimônio Ernandes de Almeida e do Coordenador do 
jornal da UNEI Milton Ximenes.
 Localizado na Avenida Treze de Maio, 23, 
Sobreloja, Centro, o Espaço do Economiário tem 
como opções de lazer um salão de jogos, bar e salão 
multiuso, onde estão sendo realizadas aulas de dança. 
Futuramente, o local também abrigará um restaurante 
com comida caseira e com preços mais acessíveis.

Em homenagem ao ex-presidente da entidade 
e também ex-Conselheiro da UNEI, o espaço se 
chama Idimar Ramos Bastos, o Bastinhos, como era 
carinhosamente conhecido.  
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!
FALA, DELEGADO Com José Mário Cavalcanti, 

Delegado do Distrito Federal

JORNAL DA UNEI: Fale-nos um pou-
co da sua trajetória profissional... 
JOSÉ MÁRIO CAvALCANtI: Ingressei 
na CAIXA como escriturário através do 
concurso de 1959. Ao longo da minha 
carreira atuei no Serviço de Contabilida-
de de Habitação e Hipoteca, na área de 
Consultoria Técnica, na seção de Estu-
dos Econômicos financeiros e na área de 
Loteria Federal. Também exerci cargos 
como membro da Comissão Nacional em 
Brasília, e trabalhei na Reforma do Siste-
ma Bancário Brasileiro, na área orçamen-
tária no Rio de Janeiro, e na Matriz da 
CAIXA em Brasília. Em 1971, passei para 
o cargo de Economista e, algum tempo 
depois, fui indicado como Presidente da 
Comissão designada para decidir sobre 
os candidatos inscritos para cargos de 
Economistas da empresa. Atuei também 
na implantação da Loteria Esportiva, em 
1974, do PIS e do Crédito Educativo, e 
ainda no novo orçamento da CAIXA, 
onde participei do acompanhamento e 
controle e boletim estatístico implanta-
do em todo o País. Coordenei durante 
vários anos o Departamento Central de 
Estudos Econômicos, o Desenvolvimen-
to Organizacional, a área central de Pla-
nejamento, e as Comissões de Licitação. 
Passei também pela CIPA – Comissão 
Interna de Prevenção de Acidentes, por 
mais de dez anos, e na área de Adminis-
tração de Imóveis Funcionais da CAIXA, 
onde fiquei até 1990, ocasião em que me 
aposentei após o devido tempo de con-
tribuição.

Olhando para trás, como o senhor 
avalia a sua carreira na CAIXA? 
O período em que trabalhei na CAIXA 
foi muito bom, pois aprendi muito. Fo-
ram muito agradáveis as mais de três 
décadas em que atuei nessa tão impor-
tante instituição bancária. Isso me faz 

lembrar o que ensinou Leonardo Da 
Vinci (1452/1519), a saber: “Aprender 
é a única coisa de que a mente nunca 
se cansa, nunca tem medo e nunca se 
arrepende”.

Quando o senhor se tornou Delega-
do desta Regional?
Desde 9 de junho de 2008, atendendo 
solicitação do admirado amigo e colega 
José Gabrielense, Presidente da UNEI 
na ocasião. O convite foi feito porque o 
Delegado da UNEI no Distrito Federal 
na época havia se mudado para outra 
cidade no Estado de Goiás.

Por que o senhor aceitou este desafio?
Sempre tive uma noção sobre a UNEI e 
sempre procurei atuar em sintonia com 
o grupo no qual participo. Para isso, 
parto da seguinte regra básica: Deve-
mos lutar sempre. Vencer Talvez. De-
sistir jamais. Confirmando o que Hen-
ry Ford tinha como regra fundamental 
em suas empresas: “Juntar-se é o co-
meço, permanecer junto é progresso, 
trabalhar junto é sucesso”. A verdade 
simples e objetiva é que: Economiário 
unido jamais será vencido.

Já faz tempo que essa Delegacia 
vem apresentando déficit mensal. A 
que o senhor atribui isso?
A Delegacia da UNEI no Distrito Fede-
ral, salvo melhor juízo, vem apresen-
tando déficit há anos, tendo em vista 
a impossibilidade de a mesma, em 
comparação com outras associações 
economiárias existentes no Distrito 
Federal, não apresentar condições 
necessárias para oferecer serviços e 
benefícios para os associados, tais 
como investimentos nas áreas de ali-
mentação, esporte, lazer, reuniões pe-
riódicas da categoria, aulas de compu-

tação, de instrumentos musicais e de 
danças, costurinha e outras atividades 
para ajudar pessoas carentes etc.. Ao 
que consta, há anos tem-se tentado e 
não foi possível aumentar os recursos 
financeiros desta Delegacia, face a im-
possibilidade de se aumentar a quanti-
dade de associados, que já foi mais de 
50, e hoje corresponde a apenas 31.

O senhor acredita que ainda nesse 
primeiro semestre os associados já 
poderão contar com uma nova Sede 
no Distrito Federal?
A nova Sede vai depender de muitos 
recursos, de preferência para a UNEI 
adquirir um imóvel bem maior do que 
ocupou até outubro do ano passado. 
Em minha opinião, um imóvel cedido 
pela CAIXA ou FUNCEF é uma missão 
inviável. Portanto, a nova sede para a 
UNEI/DF vai depender de decisão da 
Presidência e Diretoria da UNEI, após 
a opinião de todos associados aqui no 
Distrito Federal. 

Que mensagem o senhor gostaria de 
deixar para os associados da UNEI?
Amem a vida, porque é curta. Amem os 
amigos, porque são poucos. Amem a 
Deus, porque é único. Que a atuação 
de cada um esteja em sintonia com o 
espírito comunitário, transformando a 
UNEI na entidade cuja atuação resulta 
sempre em maravilhosa e permanente 
união entre todas as associações eco-
nomiárias existentes em nosso País. E, 
sendo assim, todos serão mais felizes 
a cada dia, o que lhe permitirá sonhar, 
ouvir o canto dos pássaros, deliciarem-
se com o perfume das flores e serem, 
por todo o sempre, incluídos no rol dos 
melhores agentes da categoria, partin-
do da premissa que ser feliz é pensar 
no bem e fazer o bem.

Além de possuir um dos menores défi-
cits apresentados pelas Delegacias, 
e também um baixo número de as-
sociados (apenas 31), a Regional do 

Distrito Federal foi uma das vítimas dos des-
montes da direção da CAIXA, que retirou da 
UNEI, em outubro do ano passado, o espaço 
físico onde funcionava a sede da entidade no 

Estado. Mas nada disso desanima José Má-
rio Cavalcanti, Delegado da Regional desde 
2008. Pelo contrário, para ele a difícil tarefa 
de administrar uma entidade é encarada com 
forte esperança. Fazendo uso de sábios ensi-
namentos, Cavalcanti luta pelo fortalecimento 
da entidade no Estado e acredita que só com 
união a UNEI conseguirá chegar a tal objetivo.

Comunicamos que, ao contrário 
do que foi publicado na última edição 
do Jornal da UNEI, n° 249, página 16, a 
Delegada Regional de Alagoas chama-

se Idenice Cavalcante Lins e não Ireni-
ce Cavalcanti Lins conforme foi equivo-
cadamente informado. Lamentamos e 
desculpâmo-nos

Errata
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Fazer a declaração anual do 
Imposto de Renda pode ser uma 
tarefa complicada para muitas 
pessoas, principalmente porque 
este ano haverá algumas mu-
danças, como o aumento do limi-
te mínimo de renda anual para a 
obrigatoriedade da declaração e 
a impossibilidade de entregar a 
declaração feita em formulário de 
papel. Por isso, os associados que 
necessitarem de ajuda podem re-
correr à UNEI. A partir do dia 22 de 
março, o economiário Almir Souza 
Cruz estará fazendo as declara-
ções para os associados da UNEI, 
de segunda a sexta-feira, das 10h 
às 15h, na Sede da UNEI, na Av. 
Rio Branco, 174, 31º andar, Cen-
tro, Rio de Janeiro/RJ.

Enquanto milhares de moradores per-
diam suas casas e suas vidas na enchente que 
assolou a Região Serrana do Estado do Rio no 
início de 2011, a Diretoria da UNEI, se solida-
rizando com a causa, se reuniu com funcioná-
rios e realizou, na tarde de 14 de janeiro, uma 
prece comunitária em prol das vítimas, além de 
recolher donativos que foram encaminhados à 
Região atingida. A UNEI também se solidarizou 
com as vítimas das chuvas que atingiram Ala-
goas e Pernambuco no ano passado, prestan-
do a devida assistência.

UNEI solidária

O Presidente Armando Filardi, o 
associado Alcyone Raphael, a 
funcionária Maria de Fátima e o 
Diretor Samuel Brasil junto aos 
donativos recebidos

Declaração de Imposto 
de Renda 2011 pode
ser feita na UNEI

Mais uma lastimável perda para a UNEI e 
para família economiária de Minas Gerais. É com 
pesar que informamos o falecimento do nosso De-
legado Regional de Belo Horizonte, Antônio Vicente 
Avelar. O aposentado, que já atuou também como 
Conselheiro da UNEI, de 1993 a 1995, faleceu em 
1º de fevereiro último. 

21/03 - Palestra sobre Hipertensão Arterial - Dr. Jacques Camargos

20/04 - Palestra sobre Doenças da Vesícula - Dr. Wanderley Granados
29/04 - Festa dos aniversariantes do quadrimestre 
20/05 - Tema a combinar - Dra. Ana Célia Rymer
20/06 - Palestra sobre Revascularização do Miocardio - Dr. Nelson Barg
27/06 - Festa de Aniversário da UNEI

Minas e UNEI estão de luto

Morre um dos pilares do movimento associativo
É com profunda tristeza 

que comunicamos o faleci-
mento de Carlos Levino Vila-
nova no dia 22 de janeiro de 
2011, aos 84 anos. Carlos in-
gressou na CAIXA por meio 

de concurso público em 1945 
e atuou em áreas de impor-
tância como Gerência, Supe-
rintendência de Administração 
e Chefia de Gabinete.

Ativista dos direitos dos 

aposentados e pensionistas da 
CEF, Carlos também foi Conse-
lheiro da FUNCEF no período 
de 2006 a 2010 e atualmente 
era Vice-presidente da FENA-
CEF. Nossos sentimentos.
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Algumas
Outras

“Ôlho-vivo” no projeto de reforma tributária. Se aprovado, aí sim, é que teremos re-
almente o tão polêmico déficit da Previdência Social (ou da Seguridade Social). É 
o que nos alerta o Presidente da Comissão de Previdência Social da OAB/RJ, Dr. 

Leonardo Branco, na Coluna Espaço Aberto, na pág.13 da Tribuna do Advogado-RJ n° 498, 
dezembro de 2010. Artigo longo, do qual destacamos: “Conforme demonstrado anteriormente, 
a seguridade social no Brasil tem base no art. 194 da Constituição Federal, com contribuições 
próprias (PIS, COFINS, CSLL...), sendo superavitária e tendo orçamento vinculado.//A propos-
ta de reforma tributária vai extinguir a COFINS, a contribuição para o PIS, a CSLL, entretanto, 
no lugar deste, será criado o IVA-F, um imposto federal controlado pela União, sem nenhuma 
vinculação com a Seguridade Social, deixando apenas para tratar, da mesma, as contribuições 
previdenciárias.//Com a nova reforma tributária, está sendo instituído o déficit da Previdência 
Social, ou melhor, da Seguridade Social, e a União não mais precisará da DRU (Desvinculação 
das Receitas da União), para gerir, como bem entender, o orçamento da Seguridade Social.” 

Cá entre nós, esse “COMO BEM ENTENDER” é o que nos preocupa. Quais serão, 
então, os políticos/administradores responsáveis pelas manobras de tais receitas previdenci-
árias? Eles nos garantirão o recebimento a tempo certo, sempre mensal, dos nossos proven-
tos? Está na hora da criação de uma frente parlamentar em defesa da intangibilidade dessas 
receitas que futuramente arcarão com o real pagamento dos nossos proventos. E, finalizando, 
esclarece o Autor: “a aprovação desta reforma já nasce eivada de inconstitucionalidade, pois 
irá de encontro à cláusula pétrea dos direitos e garantias sociais, e estará desarticulando toda 
a estrutura da Seguridade Social no Brasil.”

VAMOS F U N C E F A R ?
Se a FUNCEF é a nossa nova 

“casa – mãe” após a aposentadoria, re-
forçando o valor dos nossos proventos, e 
nossa sobrevivência, nada mais oportuno 
que nós, aposentados, desenvolvamos 
uma campanha voluntária de convenci-
mento àqueles que ainda não funcefa-
ram. A existência de mais companheiros 
sob o abrigo da Fundação resultará em 
benefícios para todos. Saudemos, pois, 
o esforço da atual Diretoria (Gestão Gui-
lherme Narciso de Lacerda): até janeiro 
atingiu a marca de 111 mil associados, 
mas sabe que ainda estão fora cerca de 
5.800 funcionários da CAIXA. Ela conta 
atualmente com cerca de 33 mil aposen-
tados e pensionistas, e, em 2010, pagou 
mais de R$1,2 bilhões em benefícios. 
(Edição 3 do Boletim de Representantes 
Eleitos, janeiro/2011). Parabéns!

PARABÉNS, também, à nossa 
PLANEI – ASSESSORIA LTDA 

Nossa coligada, promovendo, 
em 2010, na qualidade de preposta dos 
agentes fiduciários Cia. Província de 
Crédito Imobiliário e Banco Morada S/A, 
80 execuções extrajudiciais, nas quais 
foram leiloados 34 imóveis na capital e 
46 no interior do Estado do Rio de Ja-
neiro. A competente e infatigável colega 
Maria do Amparo e sua equipe (Elisa, 
Isaias, Silvia, Zulmira, Vanessa, Emílio 
e Paul(ã)o) há muito nos vem demons-
trando seriedade e eficiência nas delica-
das tarefas que lhe são cometidas, eles 
são fortes garantias para a credibilidade 
da UNEI na especialidade. A Diretoria, 
atenta e agradecida, se regojizou com 
os resultados apresentados.

HUMOR FAMILIAR
(VIA VIRTUAL) 

A melhor maneira de lembrar 
do aniversário da mulher é esquecê-lo 
uma vez. II) Qual a diferença entre a 
mulher casada e a mulher viúva? A mu-
lher viúva... sabe onde está o marido. 
III) Epitáfio colocado no túmulo da so-
gra não muito querida pelo genro: “Aqui 
jaz a minha sogra. Descanso em paz”.

NOSSOS TALENTOS:

A simpática colega Sonia Gomes 
(acima), sócia da UNEI, colaborou com a 
CAIXA no exercício de diversas funções, 
na área de Recursos Humanos, nos ex-
tintos CAT´s, nas Agências, no Gabinete 
da GIREV/RJ, mas, paralelamente, fez 
por onde desfrutar do seu pendor pelas 
Artes, em especial o Teatro, viajando, 
em 1979, por 80 cidades brasileiras, 
com a Companhia Teatro da Juventude 
do Rio de Janeiro e, depois, nos anos 
80, participando da Cooperativa Pane-
la de Pressão dos Artistas Suburbanos. 
Realização de um sonho iniciado no 
Colégio Pedro II (Curso de Teatro), em 
1976. Também é habilitada em Curso de 
Guia de Turismo. Sonia, hoje aposenta-
da, pode ser encontrada todo dia 20 do 
mês (ou no dia subsequente, no caso de 
feriado) no grande espaço do saguão 
de entrada da UNEI, onde, ao lado de 
vário(a)s colegas, exibe seu outro talen-
to artístico: o artesanato, em especial a 
confecção de delicados adornos femini-
nos. Parabéns, Sonia!

AGENDAS PERSONALIZADAS
CAIXA e FUNCEF se reuniram para 
nos presentear com agendas de luxo, 
com desenhos de fatos, internos ou 
externos, ocorridos nestes 150 anos 
da empresa. Nossos aposentados no-
mes estão lá, homenageados e eterni-
zados em gravações na primeira pági-
na. Muito obrigado, Senhores!  Nossos 
nomes, simples amontoados de letras 
que nossos pais abençoaram, consti-
tuem, na verdade, todos nós juntos e 
em relação à CAIXA, soma de nossas 
emoções inesquecíveis que ousaram 
ultrapassar mil desafios por amor ao 
sonho da consolidação final desta hoje 
grande empresa.

 Teste de paciência bem árduo para aquele dia do Gerente da Agência Petrópolis, há 
muito tempo atrás: convencer o curioso mas persistente cliente de que não procedia sua recla-
mação, nada havia de prejudicial para ele. Pela manhã, pouco depois da abertura das portas, 
o homem, modestamente vestido, retirou do bolso do velho paletó um pacote envolvido com 
folhas de jornal, desembrulhou-o e depositou suas economias. Quase no final do expediente 
reapareceu, procedeu à retirada do mesmíssimo valor. Pegou as notas, olhou-as demorada-
mente bem de perto, e reclamou ao “Caixa” (então chamado “Tesoureiro”): - Este não foi o di-
nheiro que eu depositei aqui... Os números das notas estão todos diferentes! Quero é receber 
aquelas notas que entreguei ao senhor hoje de manhã. Tenho todos anotados aqui nesta lista, 
ó! Quero meu dinheiro!(N. do A.: está em preparo o livro CAIXISTÓRIAS, a ser lançado este 
ano, ano especial dos 150 anos da CAIXA).

Por falar no dia 
20 de cada mês, este 
dia tem que fazer parte 
da sua agenda social, 
colega! Um dia “cheio” 
de gente amiga e atra-
ções, a partir das 10 
horas da manhã: pa-
lestra médica; sorteios 
de brindes, Georgette, 
Diretora Social, à fren-
te; atualizações de no-
tícias, pelo Presidente 
Filardi, ou por um dos Diretores, sobre as 
novidades que a UNEI, naquele momento, 
reserva para os sócios; a seguir, um café 
da manhã, com sabor de quase-almoço, 
até uma gostosa sopinha/caldo v. tem di-
reito, sob o comando da incansável e sim-
pática Ana Lúcia, também da Diretoria So-
cial. E tem mais: após este desjejum, vem 
o nosso cinema, com bons filmes, inclusive 

premiados (com as 
colaborações do 
Carlos, na seleção, 
e do Reginaldo, na 
projeção). Patrocí-
nio: Cooperforte. E 
depois, se quiser 
fazer “sua hora”, 
além de apreciar 
a Mostra de traba-
lhos artesanais de 
colegas, a televisão 
o espera, vários ca-

nais à disposição, enquanto degusta um 
apreciável cafezinho, feito, com carinho, 
pela nossa prestativa D. Miriam, e conver-
sa... com quem quiser conversar... Jornais 
do dia lá  também estão sobre a mesa. E, 
pelas janelas, descanse o olhar sobre as 
belas paisagens do Rio, Niterói e Serras! E, 
enfim, volte para casa com o sabor de um 
dia diferente e  mais feliz!

IDOSOS - PASSAGENS 
AÉREAS COM DESCONTO

Adquiridas quer na empresa aérea, 
quer nas agências de viagens. De apro-
ximadamente 50%, para pessoas que 
comprovem ser maiores de 60 anos. Tem 
que adquirir a passagem com 72 horas de 
antecipação. A Lei exige que cerca de 5% 
das vagas em cada voo sejam cedidas 
para tal benefício.

OS FINALMENTES:
Crie filhos em vez de herdeiros 

(cartazes do City Bank pelas ruas de 
São Paulo). //Não eduque seu filho 
para ser rico, eduque-o para ser feliz 
– ele saberá o valor das coisas e não, 
o seu preço.//O oposto do amor não é 
o ódio, mas a indiferença (Érico Verís-
simo).//Não ponha a chave de sua feli-
cidade no bolso de outra pessoa, mas 
no seu próprio (internet).

DIA 20: DIA DO REENCONTRO

ALERTA: ATENÇÃO SENADOR PAIM, FENACEF, FENAE, E 
TODAS ASSOCIAÇÕES BRASILEIRAS DE APOSENTADOS:

CAIXISTÓRIAS - “QUESTÃO DE ENTENDIMENTO”
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Candidato à reeleição da FENAE, Pedro Eugenio fortalece coesão com as entidades de 
classe e cria Diretoria para tratar dos assuntos exclusivos dos aposentados e pensionistas 

“Cumprimos todos os nossos compromissos,
mas as conquistas têm que continuar”

JORNAL DA UNEI: Por que decidiu tentar a 
reeleição?
PEDRO EUGENIO LEItE: Durante esses três 
anos em que estivemos à frente da FENAE, 
acho que cumprimos todos os nossos compro-
missos de campanha. Fizemos investimentos 
em todas as Associações e hoje acredito que 
estamos muito mais 
presentes na nossa 
relação com o movi-
mento organizado de 
representação dos 
aposentados, que 
devemos aprofundar 
e continuar nesse 
caminho. Decidi me 
candidatar à reelei-
ção porque acho que 
não terminamos todo 
o processo que considero importante realizar 
à frente da FENAE. Acredito que em mais 
uma gestão a gente vai conseguir dar todos 
os passos necessários.
Pela primeira vez, a FENAE terá, já na próxima 
gestão, uma Diretoria para cuidar exclusiva-
mente dos assuntos dos aposentados e pensio-
nistas da CAIXA. Como funcionará? 
Resolvemos criar essa nova Diretoria para 

Ao lembrar-se da sua primeira 
candidatura à Presidência da FE-
NAE, em 2008, Pedro Eugenio 
Leite reconhece que era uma fi-

gura distante das entidades de classes li-
gadas ao Rio de Janeiro. Durante os três 
anos do seu mandato, ele rompeu as bar-
reiras geográficas e, estrategicamente, a 
Federação passou a se aproximar mais 
das Associações do Estado e a se dedicar 
mais às lutas dos aposentados e pensio-
nistas. O desejo de continuar investindo 
no resgate das Associações, de reafirmar 
o compromisso de defender as reivindi-
cações dos aposentados e de continuar 

buscando uma maior aproximação com as 
lideranças sindicais e associativas foram 
determinantes para que ele decidisse se 
candidatar à reeleição. Mas essa não é a 
única novidade no processo que aconte-
cerá em 22 de março. Entre as Diretorias 
disputadas, uma, em especial, se dedica-
rá a cuidar exclusivamente das questões 
referentes aos aposentados e pensionis-
tas. Em visita ao Rio, onde oficializou a 
sua candidatura e foi apoiado pela UNEI, 
Pedro se encontrou com o Presidente Ar-
mando Filardi e a equipe do JORNAL, e 
fez uma breve avaliação de sua gestão e 
do que pretende realizar daqui para frente.

ter uma aproximação maior com os aposen-
tados. Ela tem que, em primeiro lugar, servir 
como grande elo de ligação da FENAE com 
as Associações dos aposentados, UNEI e 
FENACEF. Precisamos rever uma série de 
perdas salariais acumuladas dos aposenta-
dos. E ter um Diretor de assuntos de aposen-

tados e pensionis-
tas trabalhando 
junto com essas 
entidades vai nos 
garantir uma maior 
força, além de um 
poder de pressão, 
e um maior diálogo 
com os parlamen-
tares e a direção da 
CAIXA.  
Em sua opinião, 

de que forma a UNEI, que é uma entida-
de nacional, pode vir a atuar em parceria 
com a FENAE, visando fortalecer e am-
pliar as lutas dos aposentados e pensio-
nistas da CAIXA? 
A UNEI é uma entidade respeitada e com 
muita tradição dentro da CAIXA e que tem as-
sociados não só aposentados, mas da ativa 
também. E isso é bastante interessante por-

que mostra o respeito da entidade. A FENAE 
precisa estar mais próxima da UNEI. Por uma 
questão geográfica, estamos, hoje, com uma 
proximidade maior com a FENACEF, mas eu 
tenho um compromisso com o (Presidente Ar-
mando) Filardi de estarmos juntos nas lutas 
e reivindicações dos aposentados e pensio-
nistas. 
Registre a sua mensagem final aos asso-
ciados da UNEI.
Desejo que todos participem da sua Associa-
ção, que estejam juntos com a Diretoria, e que 
ajudem as direções, tanto da UNEI quanto da 
FENAE. Eu não digo que nós vamos resolver 
todos os problemas dos aposentados. Mas 
eu posso afirmar que nós não vamos desistir 
de lutar. Esse é o compromisso que a gente 
tem com os aposentados. 

Eu tenho um compromisso 
com Filardi de estarmos juntos 
nas lutas e reivindicações dos 
aposentados e pensionistas”

Pedro Eugenio

“
Em visita ao Rio, Pedro 
Eugenio recebe o apoio 
de Filardi à reeleição 

do FENAE
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